

## **VP Jugendsport und Jugendbildung Jahresbericht 2018**

im Jahr nach der Tour de France mit dem „Grand Départ“ in der Landeshauptstadt Düsseldorf war mit der Deutschlandtour in Bonn der Profistraßenradsport auch in diesem Jahr wieder zu Gast in Nordrhein-Westfalen. Durch das weiter größer werdende Medieninteresse wird unser Sport mehr in den öffentlichen Fokus gerückt und das Interesse am Radfahren weiter gesteigert. Dieses Interesse müssen wir nutzen um neue Mitglieder in unsere Vereine zu bringen. Gerade die Gewinnung von Kindern und Jugendlichen rückt in Zukunft besonders in den Fokus der Verbandsarbeit. Die Radsportjugend unterstützt dabei Vereine bei der Nachwuchsgewinnung mit verschiedenen Konzepten und Angeboten und präsentierte sich auch in diesem Jahr zusammen mit verschiedenen Vereinen bei diversen Veranstaltungen.

Die „**Kids & Family Tour**“, ein Projekt zur **Nachwuchsgewinnung** im **Freizeitsportbereich**, ging in diesem Jahr in die zweite Saison. Die Anzahl der teilnehmenden Kinder konnte im Vergleich zum Vorjahr gesteigert werden. Dennoch sind die Teilnehmerzahlen bei den meisten Veranstaltungen sehr gering. Vier Vereine haben die Kids & Family Tour in diesem Jahr in Eigenregie, also ohne Unterstützung der Radsportjugend, durchgeführt und konnten so ihr „Volksradfahren“ unter neuem Namen auffrischen. Die Ausschreibung an die Breitesportvereine zur Kids & Family Tour 2019 wurde bereits versendet. Vereine die bei ihren Veranstaltungen eine Kids & Family Tour durchführen möchten melden uns bitte ihren Termin, damit wir diesen in unserem Flyer zur Kids & Family Tour aufnehmen können.

Das „**Rollende Kibaz**“ wurde auch in diesem Jahr wieder in Düsseldorf in Zusammenarbeit mit der Sportjugend NRW, dem SSB Düsseldorf und der Diakonie durchgeführt. Mit über 220 Kindern war dies die größte Rollende-Kibaz-Veranstaltung in diesem Jahr, die wir mit Unterstützung der SG Radschläger durchführten. Gerade bei den Kreis- und Stadtsportbünden sowie Kindertagesstätten besteht weiterhin ein großes Interesse an unserem Abzeichen. Insgesamt nahmen rund 1.500 Kinder bei 30 Veranstaltungen verschiedener Radsportvereine und Kitas in diesem Jahr am Rollenden Kibaz teil. An einer Grundschule in Kaarst besuchte auch die Polizei des Rhein-Kreis Neuss unsere Rollende-Kibaz-Veranstaltung und zeigte sich begeistert von diesem Projekt. Das Thema Kooperationen zwischen Radsportvereinen, Kitas und Schulen wird auch im nächsten Jahr eines der Schwerpunktthemen unserer Jugendarbeit sein.

Unser **Fahrrad-Parcours** konnte in diesem Jahr über 10 mal bei Veranstaltungen unserer Vereine große und kleine Radsportfans begeistern. Im Frühjahr 2018 fand hierzu noch einmal eine Informationsveranstaltung für Vereine mit einer Unterweisung in den Umgang mit dem Fahrradparcours statt. Der Parcours kann auch weiterhin von Vereinen gemietet werden. Bei Bedarf unterstützt die Radsportjugend NRW eure Veranstaltung mit Personal oder unseren Rädern bzw. Laufrädern die uns weiterhin durch die **Coolmobility GmbH** aus Bielefeld zur Verfügung gestellt werden. Die neuen Flyer zu unserem Fahrradparcours sind ab sofort über die Geschäftsstelle zu erhalten.

Das Kompetenzteam Schule & Radsport konnte mit dem Rad-Treff Borchten, der Laborschule Bielefeld und dem Willi-Brandt Gymnasium aus Oer Erkschwick am 8. Juni mehrere Teams bei der **NRW-Schulsportmeisterschaft**, die zusammen mit dem Radsportverband Niedersachsen am Alfsee in der Nähe von Osnabrück stattgefunden hat, an den Start schicken. Auch bei der **Deutschen Schulsportmeisterschaft** in Rappershausen/Bayern waren NRW-Teams am Start.

Im nächsten Jahr soll am **15.06.19** im Landschaftspark Hoheward (Stadtgrenze Gelsenkirchen, Recklinghausen, Herten) die **NRW-Schulsportmeisterschaft** im MTB durchgeführt. Hier ist unser Ziel weitere Schulen zu gewinnen die Radsport an ihrer Schule anbieten. Zur Einrichtung von **Schulsportkooperationen** ist für den 10.11.18 ein großer Infotag in Gelsenkirchen angesetzt.

Auch unsere **Kids Coach Ausbildung** erfreut sich weiterer Beliebtheit. Insgesamt konnten inzwischen seit 2014 fast 200 Kids-Coaches ausgebildet werden. In diesem Jahr wird unsere Kids-Coach Ausbildung im November durch den BDR über Bundesmittel des Projektes „Zi:EL“ gefördert. Eine weitere Ausbildung ist wegen der großen Nachfrage bereits für Mitte Februar terminiert und ausgeschrieben.

Durch die neue Satzung des RSV NRW haben wir auch einige Anpassungen an unserer **Jugendordnung** vornehmen müssen. Diese wurden auf unserer JHV verabschiedet und durch den Verbandsrat des RSV NRW am 18.03.18 einstimmig bestätigt.

Sicherlich sind in diesem Kurzbericht nur einige Punkte unserer Jugendarbeit aufgeführt. Nicht zu vergessen sind unsere beliebten **Freizeit- und Ferienmaßnahmen** sowie **Jugendbildungsseminare**, die auch in diesem Jahr wieder gut besucht waren. Für all diese Tätigkeiten sucht die Radsportjugend **tatkräftige Hände** die uns bei unserer Arbeit unterstützen. Wer uns bei einzelnen Projekten und/oder dauerhaft im Jugendvorstand unterstützen möchte ist hiermit herzlich eingeladen, uns seine Ideen oder Anregungen mitzuteilen und Kontakt mit uns aufzunehmen. **Wir freuen uns auf eure Unterstützung!**

Zum Schluss möchte ich mich bei allen recht herzlich für die geleistete Arbeit und Unterstützung im Nachwuchs- und Jugendbereich bedanken und wünsche uns allen einen spürbaren Aufschwung in Sachen „Radsport in NRW“! Weitere Details zu den Erfolgen im Nachwuchsrad sport sind aus den Berichten der Beisitzer zu entnehmen.

#### **Anstehende Termine:**

10.11.2018	Netzwerktreffen Kooperation Schule & Radsport Gelsenkirchen
10.11.2018	Jugendhauptausschusssitzung Gelsenkirchen
09.-11.11.2018	Kids-Coach Ausbildung Hachen (AUSGEBUCHT)
27.12.18-03.01.19	Winterferienfreizeit Bayerischer Wald
15.-17.02.19	Kids-Coach Ausbildung Kall/Eifel
22.-24.02.19	Ernährungsseminar für Kids in Viersen/Süchteln
13.-21.07.2019	Sommerferienfreizeit Finsterau Bayerischer Wald

Simone Schlösser  
Vizepräsidentin Jugendsport und Jugendbildung

Mönchengladbach, Oktober 2018